

Este Semanario se publica el jueves de cada semana.

Se suscribe en la librería de D. Francisco Geli, Cort-Real, núm. 20.

La correspondencia debe dirigirse á nombre del periódico, calle Nueva del Teatro, 16, principal.—Gerona.

# EL INTEGRISTA

Semanario católico.

El precio de suscripción es 1'50 pesetas trimestre en toda España.

Anuncios á 10 céntimos de peseta por línea.

Comunicados á precios convencionales.

Todo el que quiera salvarse, es necesario que ante todo profese la fé católica. Y aquel que no la guardare íntegra y sin mistificaciones, sin duda alguna perecerá por toda la eternidad.

(Símbolo de S. Atanasio.)

## CENTENARIO XIII DE LA UNIDAD CATÓLICA.

### ORACION.

Omnipotente y piadoso Dios, que por el católico rey nuestro Recaredo y los Padres del tercer Concilio toledano, arrojasteis de nuestra patria la pravedad ariana; concedednos que unidos en una misma fé y caridad, trabajemos con ardor por la restauracion de nuestra Unidad Católica y del imperio social de vuestro Unigénito Hijo y Salvador nuestro Jesucristo. Amen.

¡Corazon de Jesús, reinad en nuestra España!

¡Madre Inmaculada, salvadnos!

¡Angel custodio del reino, Santiago Apóstol, Santos de España, interceded por nosotros!

N. SS. P. el Papa Leon XIII, felizmente reinante, concede 300 dias de Indulgencia, que pueden ganarse una sola vez al dia, á todos los fieles españoles que, durante el presente año, recen devotamente y con las debidas disposiciones la precedente oracion.

### VENTA

en subasta privada de la casa que fué de D. Tomás Arnau, situada en esta ciudad, calle del Progreso, esquina á la de la Industria, donde tiene el número 6. Tendrá lugar el dia 25 del mes actual, á las once de la mañana, en el despacho del Notario de esta capital D. Cayo Cardellach, con sujecion al pliego de condiciones que está de manifiesto en la indicada Notaria.

### EN LA BRECHA.

Va finalizando el año de gracia de 1889, y parece que la cruzada santa que emprendimos con tantos bríos en su principio: *España por Cristo*, no ha dado los bellos frutos que se prometia nuestra natural impaciencia. ¿Es así, caros lectores del valiente DIARIO?

Echemos una ojeada retrospectiva sobre los servicios que

ha prestado á la Iglesia la campaña tan noble y valerosa del partido *integrista* como poco apreciada.

Consideremos los puntos de partida y de término que abraza su actividad asombrosa en el transcurso del año; la guerra, encarnizada unas veces, solapada otras, que se nos hizo desde un principio, de frente y por la espalda, casi siempre por lobos vestidos de ovejas; el aparente desorden que reinaba en nuestras filas al comenzar este año, y comparemos todo esto con la organizacion que existe á su conclusion y con los altos y nobles fines á que aspira, y con los medios eficaces que ha comenzado á ensayar.

¿Quién no descubre al primer golpe de vista un grandioso desarrollo de fuerzas intelectuales, una tendencia consoladora á transformar completamente esta sociedad desquiciada, y renovar totalmente el espíritu de este pueblo español, á quien el liberalismo ha podido seducir, pero no corromper?

¿Quién no vé innegables progresos en todas las esferas de la propaganda católica? ¿quién se atreve á negar, sin cargar con el ridículo más ominoso, que reinan raudales de luz donde antes imperaban las tinieblas, y que se combate con éxito la heregía liberal, á la vez que se vigoriza la vida robusta del único partido que clama como nuestros padres: *vencer al liberalismo y hacerle astillas, ó morir por Cristo?*

España entera se ha conmovido para celebrar el Centenario de su *Unidad Católica*. ¿Quién ha hecho este prodigio? El partido *integrista*, secundando los deseos de la Iglesia. Donde quiera que no se han opuesto obstáculos á su accion avasalladora ha estallado el entusiasmo como en los mejores tiempos de nuestra historia, y en muchos casos ha arrollado las baterías mestizas con un solo grito.

Háse perfeccionado la organizacion del partido, y la ciencia

de gobernar el Estado segun el inmortal código de nuestros antiguos reyes y concilios, el más perfecto de cuantos ha confecionado nacion alguna, hace cada dia mayores adelantos, y se convierte en instinto popular lo que antes era del exclusivo dominio de los sabios, gracias á la propaganda de la prensa *integrista*, y singularmente de *El Siglo Futuro*, que va siempre delante como experto capitán.

Háse ensanchado el círculo de accion de la actividad individual y colectiva del partido *integrista*, y se va regularizando con brillantez consoladora la vida civil, ó política, de lo que dieron en llamar, con sobrada impremeditacion, *rebeldia* y *soberbia de los Nocedales*.

Sacerdotes y nobles, ciudadanos y campesinos, todos los estados sociales se van manifestando con vigor nuevo. Lo que es de iniciativa individual propagado por la prensa de provincias, se engrandece y afirma dentro del partido completo, y por esto vive y progresa toda idea buena. Es que recibe el impulso y fuerza vivifica de la religion, que informa todo nuestro programa, y por esto todo nuestro progreso se ha desarrollado y se perfeccionará en relacion directa con nuestra sumision á la Iglesia, y con la perfeccion con que cumpliremos el bello ideal de nuestro partido, que no es otro sino establecer el Reino de Dios en nuestra España, empezando por nosotros mismos.

Magnífica prueba de todo esto es la victoria que ha alcanzado contra el liberalismo el Clero español reivindicando su libertad de predicar contra la invasora heregía.

Dicen que es indestructible el liberalismo, que combatirle de frente es locura, que no hay otro medio de salvar la causa de la Iglesia en España sinó aceptar la hipótesis, el hecho consumado de la dominacion invencible del liberalismo.

Cobardía de los que esto piensan, llamo yo á la tal hipótesis.

¿Quién no confiesa hoy que el liberalismo oficial y dominante echó el guante al Clero español, y trató de amordazarle con el terror de procesos y cárceles á usanza de los antiguos tiranos? Aquí de la hipótesis de los cobardes y prudentes del siglo...

Ellos hubieran callado, ó á lo más hubieran negociado con los tiranos, recabando un poco de clemencia á favor de los exagerados predicadores, que fueron las primeras víctimas. Pero el intransigente Clero pensó de otro modo, y recogió el guante, y ha luchado y lucha á cara descubierta, y dice muy alto, que no cejará hasta *hacer astillas* el árbol maldito sin temer á cárceles ni á cadalsos. Ha proclamado la *tésis* católica en toda su integridad.

Parece que Dios se ha complacido en dar un mentis á los sostenedores de un acomodamiento con el liberalismo por temor á exasperar al dragon de siete cabezas, cual si temieran que ha de tragárselos vivos porque la actitud resuelta del Clero ha hecho morder el polvo á los arrogantes provocadores, y han tenido que confesarse derrotados. En esta derrota ha caído envuelto todo el fingido valor que pueda tener la hipótesis mestiza en España. Vive de prestado, porque se ha querido llamar hipótesis indestructible á la cobardía y al egoísmo... ¿Quién dirá, pues, que haya sido estéril nuestra cruzada?

Y sobre la base de estas conquistas realizadas por el impulso de nuestra santa intransigencia, que es la de la Iglesia, ¿cuán preciados y seguros triunfos pudieran obtenerse si ese inesperado factor de *la obediencia ciega á la autoridad* llamado vulgarmente *lealismo* no hubiera venido á perturbar la marcha regular y progresiva del partido católico?

¿Qué tiene que ver la afirmacion de los leales, *de obediencia ciega*, con nuestra lucha á muerte contra el liberalismo? ¿Por

ventura negamos nosotros ninguna obediencia debida? Luchamos contra la heregia moderna que la Iglesia nos ha señalado como el peor enemigo, y luchamos, no como quien no ve su inmensa malicia, sino como nuestros padres lucharon contra moros, protestantes y franceses: dirigimos nuestros tiros á la cabeza del dragon, no á los anillos de su cola. Si alguno intenta ponerse por medio, y desviar nuestra punteria, no es culpa nuestra si cae herido, sino muy suya por haber querido encubrir al enemigo.

Se ceban los nuevos auxiliares del liberalismo en los periódicos y personas de más reputacion de nuestro partido con la innoble calumnia y el sarcasmo, hasta desfigurar toda nuestra doctrina, y promueven multitud de cuestiones, impertinentes unas, no discutidas por nosotros otras, y todas con el fin de *desviarnos* del objeto que nos proponemos, que es, no dejar arraigar el liberalismo en nuestra patria, y aun más, ver si pueden dividirnos y agotar nuestras fuerzas en luchas personales y estériles. No caeremos en este lazo.

En medio del incesante cambio de táctica y de armas de nuestros enemigos, nosotros permanecemos firmes en la brecha. La *justicia* está de nuestra parte (ellos lo confiesan;) si tenemos *prudencia y fortaleza*, acompañadas de la *templanza*, muy pronto esos metéoros de los partidos medios, tan prepotentes en un principio, empezarán á descomponerse, y á perder su brillo, y cada uno de sus admiradores caerá á la parte que le incline su buena ó mala fé.

Ciego es el que no ve con que rapidez están formándose los dos campos, el de los adoradores de Cristo con todas sus consecuencias, y el de los impíos enemigos de todo lo que lleva el sello de lo sobrenatural.

Dentro de poco tiempo sucederá que, el que no quiera verse arrastrado al partido de la impiedad se dejará caer en el seno de la intransigencia católica, porque esto es lo lógico, lo racional, y la inconsecuencia es de suyo estéril y poco duradera.

Retienen hoy en el campo árido y frio de los partidos medios, vulgo mestizos y leales, á muchos que quieren ser adoradores de Cristo, preocupaciones producidas por la apreciacion parcial de las cuestiones que ventilamos, ó por la ceguedad de espíritu que ocasiona el fracaso de

una hábil combinacion de la que esperaban buenos resultados, pero la fuerza de la verdad se impondrá.

Constancia, pues, ó como dice *El Siglo Futuro: adelante* y en la brecha.

UN INTEGRISTA DE LA CONCA.  
(*Diario de Lérida.*)

Dice el *Diario de Gerona* que el conde de Mun trabaja para crear un partido católico en Francia, independiente de toda mira política, á cuya idea se ha adherido el conde de Ranville, quien ha hecho la declaracion siguiente:

«Es urgente constituir un partido católico en Francia; pero un partido que tenga un programa bien definido, y que sin hacerse hostil á la monarquía y sin condenar la forma republicana, cosas no indiferentes, pero no obligatorias para el bien temporal y eterno, haga que se conserve la fé católica, gloria y ventura de Francia.»

Se nos ha llamado la atencion sobre los obligados elogios y arrumacos que un periódico liberal de esta ciudad ha estado prodigando estos dias al orador que la semana pasada predicaba en el setenario de los Dolores de Nuestra Señora celebrado en la iglesia de la Congregacion. Habíamos tomado la resolucio de no ocuparnos en tan poco edificante cosa. Porque el orador de que se trata se metió durante los dos primeros dias del setenario por los trigos mestizos, de tal suerte, que hubo precision de recomendarle que echase por otro lado si no queria que el auditorio quedara convertido en desierto. Y el orador abandonó los temas de las *desobediencias* y de las *intransigencias*, para dedicarse á componer cajones de sastre adornados de fuertes y pianos y toda suerte de músicas, sin un átomo de lógica, ni de fondo, ni casi de forma.

Sentimos vivamente tener que hablar de un orador sagrado si no podemos elogiarle, y por esta razon no habiamos querido hacernos eco de las justas quejas de los católicos que se escandalizaron por las susodichas mesticerias del almibarado orador.

Consuélese empero los que hubieron de recibir la mala impresion de los primeros sermones. El orador asaz lijero y frívolo, ya lleva su merecido con los apasionados elogios y plácemes de los liberales; puesto que la mayor pena para un sacerdote católico ha de ser el ver que

merece las simpatías y felicitaciones de los imitadores de Lucifer, que tales son los amigos del liberalismo, segun expresion de nuestro amado padre el Papa Leon XIII.

¡Quiera Dios ese castigo le sirva de saludable escarmiento!

La peregrinacion Espiritual al Santuario de Lourdes está alcanzando un éxito sumamente lisongero en nuestra España. Pasan ya de 75,000 las personas que han tomado parte en la misma y es de suponer que en la próxima festividad de la Inmaculada Virgen se aumentará considerablemente este número.

El Santo Padre Leon XIII, además de las muchísimas gracias que ha concedido á todos los que se asocien á tan piadosa obra, segun telegrama que se acaba de recibir, por Rescripto fecha 9 de este mes, envia muy de corazon la Bendiccion Apostólica á todos los adheridos á esta espiritual Romeria.

Las listas de los adheridos, si no se tienen de impresas, pueden estenderse en papel blanco, debiéndose remitir junto con las limosnas recogidas á don Juan Roca y Bros, Libreria de Nuestra Sra. de Montserrat, Jaime 1, 13, Barcelona. Este mismo señor por encargo del Ilmo, Sr. Obispo de Tarbes cuidará de enviar á todas las personas que contribuyan con 10 céntimos una estampita alusiva á la Aparicion de Ntra. Sra. de Lourdes y á los Celadores que reunan 100 ofrendas, ó sean 10 pesetas, se les regalará una bellísima Oleografia como recuerdo de la Peregrinacion.

Llamamos la atencion de los fieles sobre las solemnes funciones religiosas que anunciamos en la seccion correspondiente, con las cuales la piadosa asociacion del Apostolado de la Oracion honra al Sagrado Corazon de Jesús en la parroquia de San Félix.

Notabilísimos son los sermones que en ellas pronuncia el R. P. Domenech, de la Compañía de Jesús. Con celo y fervor verdaderamente apostólicos presenta á la consideracion del numeroso auditorio que llena el espacioso templo, las pruebas fundamentales de la divinidad de Jesucristo, de los derechos de su imperio sobre los pueblos y de la necesidad y estrecha obligacion que tenemos de confesar á Jesucristo á despecho de sus encarnizados enemigos y sin te-

mor á las persecuciones que nuestra profesion integral y sincera de fe puede ocasionarnos en este siglo corrompido y dominado por los partidarios de la mal llamada civilizacion moderna.

Es de esperar que el gran número de fieles que asiste á tan lucidas funciones y que va creciendo todos los dias, llegará á ser mucho mayor en los que aun restan del solemne novenario.

MENUDECENCIAS

La Nueva Lucha copia un artículo de *El Liberal* de Mataró sobre la usura, en el cual se leen estas palabras:

«Los periódicos vienen hablando de un desgraciado cura de allá de Galicia, que prestaba dinero á un interés monstruo: á peseta por duro. Su obispo le ha castigado severamente.»

¿Podrian decirnos *La Nueva Lucha*, ó su cofrade *El Liberal* qué periódicos son aquellos y como se llama el cura usurero?

Porque eso de achacar vicios y pecados á curas... «de allá de Galicia» es decir, de la otra parte de España, será todo lo periodístico que se quiera, pero no deja de ser muy liberal.

Y por tanto, procedimiento propio de los *imitadores de Lucifer*.

Porque, si no es cierto, averigüelo Vargas.

Y corra la bola.

A bien que *El Liberal* y *La Nueva Lucha* se ven obligados á confesar que «la Iglesia abomina la usura» y que esa plaga de la usura está tan extendida, gracias al Estado, ya que «no podia suceder otra cosa en un país como España, en el cual el Estado ha venido tomando dinero á rédito» y «se verá obligado á dejar de vivir de la trampa.»

¡Buena confesion!  
Y saque V. consecuencias, *Nueva Lucha*.

No sea partidario del dios Estado.

Por que ese segun supone su mercé vive... «de la trampa.»

Un diputado acaba de decir en el Congreso, que en Suiza están todos tan desengañados del sufragio universal, que apenas acude á votar un cincuenta por ciento de los electores.

De modo que el sufragio universal, no sirve para nada.

Razon suprema por la cual tiene aqui partidarios.

El *Movimiento Católico*, órga-

no desafinado de no sabemos qué Iglesia, llama *Santuario de las leyes* al lugar que no llega á discernir, *El Globo*, si es el Puente de Vallecas ó el Congreso de los diputados.

Lea el órgano y entérese de las santidades que se repiten en su santuario de las leyes:

«El Sr. Martos: Aquí no hay más Cristo crucificado que el país que gime bajo el Poncio Pilatos del Sr. Sagasta.»

«El Sr. Sagasta: Puede ser que ejerza yo de Pilatos; pero habrá de convenir el Sr. Martos en que me prestó muchas veces la toalla para lavarme las manos.»

«El Sr. Martos: Se trataba de un deber de limpieza pública.»

«El Sr. Sagasta: Efectivamente. He tenido que limpiar mucho.»

«El Sr. Martos: Su Señoría se pasa la vida alquilando simones que le llenen la cruz.»

«El Sr. Sagasta: Alquilé á su Señoría de simon y no me ha servido.»

«—Que se escriban esas palabras! gritaron en medio de un horrible tumulto conservadores y coincidentes.»

«—No, exclamó olímpicamente don Cristino, mancharían el papel en que las estampase la pluma.»

«El Sr. Martos: La mayoría se escandalizará de estas escenas de bizantinismo campestre.»

«(La mayoría á voces: Aquí no hay más sábio que Romero Robledo).»

«Y así por el estilo. Todo en medio de las protestas y gritos de los conjurados y de la mayoría, sin que nadie hiciera caso al presidente, con un alboroto verdaderamente ensordecedor.»

¡Bonito espectáculo!  
¡Y á qué llaman santuario!  
¡Y á qué llaman leyes!

¡Y á qué llaman santuario de las leyes!

Noticia tan curiosa como estúpida.

La echa al público *El Correo Español*, órgano gordo del carlismo, diciendo que los tíos de la infanta D.<sup>a</sup> Alicia son «próximos parientes de D. Carlos.»

A buen seguro que *El Correo Español*, con ser tan diplomático, como lo es, segun fama, no sabría resolver esta adivinanza:

—El hermano del tío de doña Alicia que no es tío de la misma, ¿qué grado de parentesco tiene con ella?  
¿A que no hay un leal capaz de adivinarlo?

SECCION RELIGIOSA

SANTORAL

21 Jueves, Santos Gelasio I, papa y conf.; Honorio, Eutiquio y Esteban, mrs., en España; Mauro, ob. y conf.; Columbano, abad y conf.—Santa Trígida, abadesa de Oña.

22 Viernes, Santos Filemon, mr.; Pragmacio, ob. y conf.—Santas Cecilia, vg. y mr.; Appia, mr.

23 Sábado, Santos Clemente, papa y mr.; Sisinio, mr.; Juan Bueno, conf.—Santa Lucrecia, vg. y mr. de Mérida.

24 Domingo XXIV despues de Pentecostes.—Santos Juan de la Cruz, conf.

y fund.; Crisógono, Crescenciano, Alejandro y Felicísimo, mrs.; Porciano, abad y conf.—Santas Flora, Maria y Fermina, vgs. y mrs.

25 Lunes, Santos Gonzalo, ob. de Mondoñedo; García, abad y conf.—Santas Catalina, vg. y mr.; Jucunda, vg.—Abs. gen. en la merced y Trinidad Ayuno por voto en San Fernando.

26 Martes, Santos Ciricio, papa y conf.; Fileas, Esequio, Pacomio y Teodoro, obs. y 660 comps., mrs.; Marcelo, pbro. y mr.—Santa Delfina, duquesa y vg.

27 Miércoles, Santos Basileo, ob. y mr.; Gacundo y Primitivo, mrs., de Leon.; Irenarco, mr.; Josafat, príncipe; Barlaam y severino, monjes.

CULTOS

Iglesia de San Félix.—Continúa el solemne novenario que los asociados á la Liga del Apostolado de la Oracion dedican al Sacratísimo Corazon de Jesus.

A las 7 de la mañana se celebra la Santa Misa con exposicion del Santísimo Sacramento, durante la cual se rezan las oraciones correspondientes, finalizando con el de la estacion mayor y reserva.

Por la tarde, la funcion empieza á las 5 con exposicion de S. D. M. Se rezan las oraciones de la novena siguiendo el canto de un motete y sermon que dice todos los dias el Rdo. P. Rafael Domenech, de la Compañía de Jesus, concluyendo con la reverencia.

El domingo próximo, último día del novenario habrá Comunion general con plática preparatoria.

CUARENTA HORAS

Siguen en la iglesia del Hospital hasta el sábado.—El domingo pasan á la iglesia de Siervas de San José.

Apostolado de la Oracion.

Intencion general para Noviembre  
LOS GOBIERNOS DE LA AMÉRICA  
DEL SUD, DEFENSORES DEL  
CATOLICISMO.

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazon inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco especialmente, para que las Repúblicas americanas, que defienden los intereses de la Iglesia Católica, perseveren en el bien comenzado.

Propósito.

Vencer el respeto humano en la vida social, dando públicas muestras de la fe que profesamos.

SECCION DE NOTICIAS.

La Excm. Diputacion ha nombrado dos comisiones encargando á una el estudio del gusano destructor de los alcornoques y á la otra el del insecto que ataca los olivares del Ampurdán. Forman la primera los diputados provinciales don Luis de Prat, don Gerardo Rodés, y don José Lloret; y los propietarios don José Noguera de Santa Ceclina, don Francisco Llobet, de Lloret de Mar, don Antonio de Trincheria, de Massanet de la Selva y don Miguel Torroella, de Fitor; el Ingeniero agrónomo de esta provincia don Eduardo J. Nieto

de Algoró y don Nicolás García de los Salmones, ingeniero agrónomo encargado de la Comision docente ambulante de defensa contra la filoxera.

Para formar la segunda han sido nombrados los diputados provinciales don José Palau, don Ramon Oliveras y don José de Quintana, junto con los propietarios don Ramon Gardur, de Perelada, don Vicente Sans, de Viure, don Narciso Sastreger, de Ventalló, y los Ingenieros agrónomos mencionados.

Para atender á los gastos que ocasionen los estudios que deban practicarse, la Diputacion votó dos créditos de 1.000 pesetas cada uno.

—En la noche del 7 al 8 del actual un violento incendio destruyó completamente la casa de don José Martí de Saus, debiendo ser recogida la familia de dicho señor por los vecinos. Afortunadamente, don José Martí tenía asegurados por la compañía L' Union, el edificio y cuanto en él se contenía.

—El dia 4 se declaró un incendio en un almacén de maderas de don Pedro Malvesi de San Jordi Desvalls. Las pérdidas se calculan en 8186'56 pesetas.

—El mozo de café, llamado Bernardo Nadal, que dias atrás fué mordido por un perro, salió para Barcelona con el objeto de ingresar en el Instituto Ferrán.

—El domingo pasado debió llegar á Torroella de Montgrí, don Alberto de Quintana.

—Se halla vacante en el Instituto de Figueras una plaza de profesor auxiliar de la seccion de Ciencias dotada con 1.000 pesetas.

—Se ha expedido ya el libramiento de 1.600 pesetas concedidas por el Gobierno para atender á la reparacion de las líneas telegráficas de Ripoll á Puigcerdá.

—El señor Alcalde de esta ciudad ha declarado incurso en el recargo de 5 por 100 de sus respectivos descubiertos á los dueños de edificios que no han satisfecho las cuotas que les corresponden por el concepto de arbitrio municipal sobre canalones.

—D. José Andrés ha solicitado con el nombre de *India Negra*, la propiedad de cinco pertenencias de una mina de plomo, sita en el paraje llamado «Torrente de Reclaires» del término de Angles.

Sobre el mismo terreno estaba demarcada la concesion minera titulada Segunda Incógnita que fué declarada caducada por falta de pago del canon de superficie.

—El Ayuntamiento de Olot trata de variar el alumbrado público de aquella villa, sustituyendo el actual por el gas ó por el alumbrado eléctrico.

—El notario don José Escarrá y Vergés, ha abierto su despacho en el piso principal de la casa número 2 de la calle de Fournás (travesía de la Cort-Real á la Zapateria vieja). En su poder obran los protocolos del difunto notario don José Casadevall, á quien ha sustituido.

—Como decíamos en nuestro número anterior, son muchas las personas que quieren presentarse candidatos á la diputacion á Cortes por esta capi-

tal. Además de los que nombramos entonces, háblase de la candidatura del señor Maciá y Bonaplata, del exdiputado Sr. Fabra y Floreta, de su hijo, y del mismo don Alberto Quintana.

No se censan los periódicos liberales ni los prohombres que bullen y se agitan en las contiendas electorales, porque por más que hablen y se agiten, solo uno debe tener la representacion del distrito, y podemos asegurar sin temor de ser desmentidos, que resultará elegido el que disigne el ministro de la Gobernacion. Y sino al tiempo. Que ya sabe el pueblo lo que significan y son las elecciones, bajo el régimen y doctrinas liberales.

—El lunes de la semana pasada falleció, despues de larga y penosa enfermedad el médico de Salt, don José Massa, hermano político, de nuestro buen amigo, don Felipe Sanchez.

Reciba así este como la demás familia nuestro más sincero pésame, al mismo tiempo que pedimos á nuestros lectores que rueguen á Dios por el alma del finado. (R. I. P.)

—En la Intendencia del ejército del distrito de Cataluña, y en las Comisarias de Guerra de esta ciudad, Lérida, Tarragona y Figueras, se contratará en subasta pública el dia 10 de Diciembre próximo, el abastecimiento de aceite, carbon y paja de relleno á las factorias directas de utensilios de esta ciudad, Lérida, Seo de Urgel, Reus y Figueras.

—En los dias 16 y 17 de Diciembre próximo subastará públicamente la Excm. Diputacion provincial los suministros de trigo, carne, vino y arroz para el Hospital y Hospicio provincial. Los pliegos de condiciones y modelos de proposicion se publicaron en el Boletín Oficial del viernes pasado.

—La Diputacion Provincial ha acordado crear un campo de experiencias de viticultura, presupuestándose los gastos en 4 627'50 pesetas.

—A última hora parece que los señores Fabra y Floreta y Maciá y Bonaplata desisten de su proyecto de presentarse candidatos á la diputacion á Cortes por esta capital, y que han dado orden á sus amigos para que apoyen al candidato presentado por el Gobierno. Tambien aspira al mismo cargo el Sr. Conde de Foxá, segun rezan unos papelitos.

Fijados en las esquinas de esta ciudad.

—El dia 2 del próximo Diciembre se venderán á pública subasta en el Juzgado de Olot, dos casas, situada la una en la plaza de San Esteban y la otra en la de San Cristóbal, valoradas en 14,670 pesetas la primera y 7,893 la segunda.

—Llamamos la atencion de los padres ó encargados de los mozos de 18 años que aun no hayan ido á inscribir á estos en el alistamiento para el reemplazo del ejército del año de 1890, pasen á efectuarlo en las secretarías municipales de los respectivos distritos por todo el actual mes, pues del contrario incurrirán en la responsabilidad y penas señaladas en la ley de quintas.

—El Sumo Pontífice acaba de enviar una suma considerable á Monseñor Marango, arzobispo de Atenas, para la fundación en aquella ciudad de un gran colegio griego católico.

—Una doble pretension de los Religiosos Cupuchinos de Filipinas, pidiendo la excención del servicio militar para sus novicios y el abono de pasaje á los individuos que vengán á aquellas islas á desempeñar Misiones, ha sido denegado por el Gobierno.

El señor ministro de Ultramar se ha propuesto luchar con las órdenes religiosas, destruyendo su influencia en Filipinas, donde, á lo que parece, el señor Becerra pretende reinar solo con omnimodo poder secta tan anti-patriótica como la masonería, la cual parece única dueña y señora de nuestras posesiones en Oceanía.

—El día 14 de este mes debieron venderse en pública subasta en la casa consistorial de Aytona, 111 fincas, embargadas por débitos de contribucion.

—Días pasados entregó un Párroco del Japon en la Delegacion de Hacienda, la cantidad de 311 pesetas que bajo el secreto de confesion restituye por su conducto un penitente.

Tambien bajo el sigilo sacerdotal, y con encargo de que se reintegrase á su legítimo dueño, ha sido entregado al sacerdote de Vigo, Sr. Martinez Daural, la cantidad de 100 pesetas, producto de un robo.

—El Ministro de Gracia y Justicia

ha celebrado una detenida conferencia con el Nuncio de Su Santidad, y parece que han acordado definitivamente el proyecto de decreto relativo á la provision de prebendas eclesiásticas por gracia, exigiéndose determinadas condiciones á los individuos que aspiren á ellas.

Segun nuestras noticias, este decreto lo enviará el Nuncio apostólico á la decision de la Santa Sede.

—Dice con mucha oportunidad nuestro querido compañero el *Diario de Cataluña*:

«El año anterior al de la publicacion del famoso manifiesto del Duque de Madrid, estaban varios amigos celebrando un banquete, el dia de San Carlos, en una fonda de Barcelona.

Cuando llegó la hora de los brindis se levantaron uno por uno casi todos los comensales.

—Brindo por S. M. el Rey, dijo el primero.

—Por que Dios le conceda un feliz reinado cuanto antes.

—Brindo por S. M. la Reina.

—Por D. Jaime y toda la familia real.

Y así sucesivamente hasta que el de más edad, que habia estado callado, se levantó el último y dijo:

«Señores: estamos en una reunion de católicos y á ninguno de Vds. se le ha ocurrido brindar por nuestra verdadera cabeza y guía. Y levantando la copa, dijo: A la salud del Rey de los reyes, el verdadero rey de los

católicos, el santo y sabio Sumo Pontífice Leon XIII.»

Todos se habian acordado del Rey. Nadie del Papa.

Vino la division.

Los que allí se encontraban reunidos, continuaron siendo carlistas. El que brindó por su Santidad, es hoy compañero nuestro en el *Diario de Cataluña*.

Cada cual está en su centro.»

—Dicen de Roma:

«Su Santidad Leon XIII ha hecho vender la mayor parte de sus caballos y carruajes, licenciando al personal de sus caballerizas, al que ha gratificado con la paga de un mes.

Se comenta mucho la noticia de que el Papa ha vendido sus caballos y coches, despidiendo á los empleados de las caballerizas.

Se supone que esto arguye el propósito, por parte de Su Santidad, de abandonar en breve á Roma.

Nadie se sabe respecto del punto donde se refugiará Su Santidad en el caso de que se decida á salir de la Ciudad Eterna.

—*Nuevas gracias*.—Un decreto de la Sagrada Congregacion de Indulgencias acaba de enriquecer con nuevos privilegios la oracion de San José, señalada y recomendada en la Enciclica *Quamquam pluries*.

Además de la indulgencia concedida por Su Santidad de 7 años y 7 cuarentenas por cada vez que se rece la oracion de San José durante el mes de

Octubre, el nuevo decreto de 21 de Setiembre enriquece á esta oracion con una indulgencia de 300 dias, que se podrá ganar durante todo el año una vez al dia, y es aplicable á los difuntos.

—Léese en un periódico de Sevilla:

«En tierras colindantes á las ruinas de Itálica, ha encontrado el guarda de aquella posesion un sepulcro de plomo, grabado, con doble tapa.

Enterado del hallazgo, el alcalde de Santiponce lo mandó desenterrar y lo ha enviado á esta capital á un anticuario.

La Comision de Monumentos de Sevilla parece tiene ya conocimiento del hecho, y ha entablado la oportuna reclamacion.»

—Refiriéndose *Le Temps*, de Paris, á los ingresos que á la asistencia de pobres ha proporcionado la plaza de toros del Bosque de Boulogne, ingresos que alcanzan á 24.000 duros por las 24 corridas realizadas, dice:

«Jamás un espectáculo parisien ha dado á los pobres de Paris un óbolo semejante, debiendo hacerse notar que la plaza no está abierta al público sino desde hace dos meses y medio.»

Por lo visto, nuestros vecinos de allende el Pirineo van encontrando cada dia menos horrores en el espectáculo nacional español.

La Bisbal: Imp. de Simon Pujol.

## SECCION DE ANUNCIOS.

### LA UNIDAD CATOLICA Y LA LIBERTAD DE CULTOS

por DON MANUEL GAYA Y TOMÁS

REDACTOR DEL

**DIARIO DE LÉRIDA.**

Este folleto, publicado con aprobación eclesiástica, es de incontestable oportunidad en los presentes momentos y ha sido elogiado por el Dr. D. Félix Sardá y Salvany con estas palabras: «La calma reflexiva del filósofo se junta en él á la calurosa vehemencia del orador y del poeta, para fortalecer la conviccion, excitar el entusiasmo, y hacer vibrar la fibra patriótica y religiosa.»

Se vende á dos reales ejemplar en la Libreria y Tipografia católica calle del Pino 5, Barcelona, y en Lérida en la administracion del *Diario de Lérida* calle Mayor, número 39, entresuelo.

### PROPAGANDA CATÓLICA

POR EL DOCTOR

**D. Félix Sardá y Salvany Pbro.**

Director de la REVISTA POPULAR

Se han publicado hasta la fecha 6 tomos y está en prensa el 7.º

Contiene el 1.º los cien opúsculos de la *Biblioteca ligera*: el 2.º varios opúsculos: el 3.º un año Sacro ó coleccion de lecturas para todas las fiestas del año: el 4.º otros opúsculos: el 5.º artículos político religiosos y el 6.º *El Liberalismo es pecado, El Apostolado seglar y Masonismo y Catolicismo*. Forma cada tomo un volumen en 4.º de buen papel y hermosa encuadernacion con plancha hecha á propósito. Véndese cada tomo á 4 pesetas en rústica y 6 en tela y plancha dorada.

Hállase en la *Libreria y Tipografia Católica*, calle del Pino, 5, Barcelona y en casa los corresponsales de la misma.

### LIBRERÍA DE FRANCISCO GELI,

CORT-REAL, 20.—GERONA.

Esta casa, que desde mucho tiempo se dedica á la venta de libros religiosos y de enseñanza y de objetos de escritorio, ofrece hoy tambien á sus parroquianos una infinidad de objetos de piedad, como Crucifijos, cruces, medallas, rosarios, y además hermosas láminas para sacras y *Via-Crucis*, puestas con magníficos marcos.

Esta libreria se dedica en especial á la venta de toda clase de devocionarios de lujo y libros litúrgicos, teniendo siempre existencia de misales, breviarios y diurnos, procedentes de las mejores casas editoriales.

Llámanse la atencion en esta temporada sobre la magnífica elección de calendarios de los llamados americanos, que la misma casa acaba de recibir, para el próximo año 1890. Los hay con hermosos dibujos y bellísimas figuras; y con respecto á los escritos que contienen sus hojas, bastará decir que son los que publica en Bilbao la importante revista religiosa *El Mensajero del Sagrado Corazon de Jesús*.

Se proporciona toda obra que no sea contraria á la moral católica.

### ANTEOJOS Y LENTES.

Cristales de roca legítimos del Brasil, y de otras clases.

Reguladores, relojes de precision y de otros sistemas.

Taller especial de recomposiciones de anteojos, aparatos de óptica y de relojería.

### PRECIOS EQUITATIVOS.

RELOJERÍA DE DOLORES BABORES DE SOLA,

Pórticos de la Rambla de la Libertad, núm. 26.

**GERONA.**